

28 de julio - 1980

UNO / MAS / UNO

Decidió Argentina reconocer al gobierno golpista de García Meza

De la corresponsalía / AFP, AP, DPA, IPS y PL

BUENOS AIRES, 27 de julio. — El gobierno militar argentino, a quien se acusa de haber participado en el golpe de estado ocurrido recientemente en Bolivia, decidió ya reconocer al nuevo régimen castrense impuesto en ese país por el general Luis García Meza, y sólo espera "el momento oportuno" para hacerlo público, trascendió hoy aquí.

Pese a no existir confirmación oficial, los observadores coinciden en que ello ocurrirá en los próximos días. La decisión habría sido adoptada el martes pasado, durante la periódica reunión de la junta que encabeza el general Jorge Rafael Videla, pero hay quienes afirman que la decisión fue tomada mucho antes, ya que Buenos Aires sabía de los planes de las fuerzas armadas bolivianas para derrocar a la presidenta interina Lidia Gueiler.

La actitud cautelosa asumida por las autoridades argentinas, como lo demuestra su abstención de apoyar la condena del golpe en Bolivia adoptada en el seno de la Organización de Estados Americanos (OEA), parece dirigida a evitar que un reconocimiento inmediato al régimen de García Meza alimente las sospechas sobre una injerencia argentina en la asonada que llevó a éste al poder.

Además, el gobierno de Videla desea hacer una serie de consultas a países vecinos y a Estados Unidos, antes de anunciar el reconocimiento a la dictadura boliviana, como lo confirma la ansiosa espera aquí del subsecretario adjunto de Estado para Asuntos Interamericanos de EU, William Bowdler, prevista para la próxima semana, luego que el funcionario estadounidense presencie la ceremonia de asunción de Fernando Belaúnde Terry como presidente de Perú.

Este diario ha podido comprobar que el caso boliviano está en el temario que tratarán aquí Bowdler y las autoridades argentinas. No sería extraño que, a partir de la conocida oposición de Washington al gobierno militar de Bolivia, Bowdler proponga a la junta de Videla que se una a las naciones que tratan de aislar a los golpistas bolivianos, lo que al parecer será rechazado.

En otro orden, el embajador de Colombia en La Paz, Nelson Enriquez de los Ríos, desmintió hoy categóricamente que su país haya reconocido al nuevo gobierno boliviano, como dijeron diarios de la capital de Bolivia, según reportó un despacho de la agencia AFP.

El presidente electo peruano, Belaúnde Terry, declaró por su parte que los países del Pacto Andino no deben adoptar sanciones contra Bolivia por el golpe militar y que una ruptura de relaciones con el régimen de La Paz "podría atentar contra la cohesión que tanto buscamos para los Estados latinoamericanos".

El mandatario venezolano, Luis Herrera Campins, a su vez, opinó que el derrocamiento de la presidenta Lidia Gueiler "rompe la perspectiva de la homogeneización democrática del piso político del Pacto Andino y abre un paréntesis de inquietud y de angustia que nadie puede disimular", en declaraciones hechas a su llegada a Lima, donde asiste a las ceremonias de transmisión del mando a Belaúnde.